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  衆院選 自民大敗 自公政権過半数割れ 

裏金・金権政治に No!  立憲・国民が議席増 

	 石破内閣成立から8日後に解散、10月15日公示、

27 日投開票で行われた衆議院議員選挙。自民党、

公明党は、「与党過半数割れ」に追い込まれるとい

う歴史的大敗を喫しました。自民党政治への厳しい

国民の審判が下ったことは明瞭です。 
	 この政治の激動をつくりだすうえで、決定的な役

割を果たしたのは、自民党の政治資金パーティによ

る裏金づくりを暴露し、さらに選挙の最中に、裏金

非公認議員にたいする政党助成金からの 2000万円
の支給をスクープした「しんぶん赤旗」と日本共産 

 
党の論戦でした。選挙戦の終盤で、与野党ともに「空 
気が激変した」というほど、日本共産党は、自公政 
権を追い詰めるうえで大きな役割を果たしました。 
	 今後、どのような政治枠組みが作られるか分かり

ませんが、企業・団体献金の禁止、紙の健康保険証

の存続、選択的夫婦別姓、学費値上げストップなど、

国民の切実な願いにこたえるか否かが各党に鋭く

問われることになります。 
 下記の図は東京民報 10 月号外より抜粋。 

	



   ② 

＜投稿：選挙結果に思う〜これからの議論に向けて＞

“戦争前夜に一歩近づいたのではないか”	 	 	 	 	 	 	 	 	

																						和泉本町	 須貝光典	

	

	 野党第1党の立憲民主党は公約通り与党を過半

数以下に追い込みました。しかし、野田党首が日

本共産党との共闘を拒否したため、日本共産党は

独自候補を立てざるを得なかった選挙区もあり

ました。日本共産党の部分的な選挙協力しか無く

ても立憲民主が50議席増の148議席を獲得できた

のは、自民党の裏金問題や与党の経済政策に対す

る有権者の大きな「No！」の声を集められたから

だと思います。一方で裏金問題の追及で大きな力

を示した日本日本共産党は10議席から8議席へと

２議席後退しました。そして自民、公明、日本維

新の会がこれまで持っていた議席は、国民民主党

（4倍化：28議席）、れいわ新選組(3倍化：9議席)

という形で流れ、右翼政党の参政党も0議席から3

議席に増えました。日本維新の会の議席が44議席

から38議席に減ったのは良かったにしても、自民

党を支える「ゆ党」の国民民主党が4倍もの議席

を取ったのは今後が思いやられます。	

		 私には、日本共産党や社民党が議席を増やせ

なかった原因は、アジアの安全保障環境の変化を

反映した今の国際情勢にあるような気がします。

有権者は、中国、ロシア、北朝鮮＝社会主義とと

らえます。今回の選挙で、日本共産党は社会主義

の優位性を選挙で訴えましたが、有権者には、「社

会主義を目指す政党」というくくりで考えられて

しまうため、訴えの内容が固い支持者以外には届

かなかったのだと私は考えます。	

	 自民党と公明党の与党の議席を減らす原動力

に一番貢献した日本共産党の働きが有権者に評	

価されなかったのは非常に残念です。	

	 今回立憲民主党が断トツの野党第一党になっ

たわけですが、野田党首は野党共闘は頭にありま

せん。さらに政策面では、「集団的自衛権の行使

を容認する安保法制に関する違憲部分は廃止す

る」というのが立憲民主党の公約なのに、「違憲

でも直ちには廃止できない」とわざわざ明言して

います。これは「アメリカが怒ると大変だから違

憲でもすぐには変更しない」という立場です。鳩

山内閣の時のことを意識しているのかもしれま

せん。しかし、それは野党共闘の１丁目１番地の

政策と矛盾する「立憲主義」に真っ向から反する

立場の表明です。また、2012年８月の消費税増税

法を成立させたのが当時の野田首相です。そうい

う野田氏が党首の立憲民主党は、国民が望む消費

税減税または廃止にも消極的だし、軍拡反対もあ

いまいです。このままいくと、立憲民主党は今後

の政局で、日本維新の会や国民民社などが、是々

非々で自民補完勢力として動く中で、立憲民主党

自身もそちらに引っ張られていく可能性が大な

のではないかと私は思います。	

	 政策上は野党として頑張れる、日本共産党、れ

いわ新選組、社民党の議席を足しても18議席で20

議席に届かず、全国会の議席の3.9%にしかなりま

せん。国会討論の時間はますます制限されます。

「戦争前夜に一歩近づいた」と言わざるを得ませ

ん。今回の総選挙の結果は非常に残念な結果とな

ったと思います。	

皆さん、どうお考えでしょうか。

 
総選挙結果の一次感想	

和泉本町在住一市民	

組織的な犯罪行為である裏金問題等で自・公は

苦戦することは間違いないと、私も思っていまし

た。また、そうでなければ日本は回復不能に陥る

のではないかと危機感を持っていました。その締

めというべき、裏金非公認立候補者にもその支部

に公認と同じ２千万円が、それも政党助成金（私

たちの税金）から支給されていたことが「しんぶ

ん赤旗」で報道されました。これが自民党をさら

に失墜させたことはほぼ間違いないと思います。	

自民党は56議席を失い、与党としても過半数を大

きく割り込みました。政党評価として比例区の得

票を見ると自民党は３年前の前回1991万票に比

べ、1458万票と約530万票、27％の激減です。他

方、立憲民主党は1149万票から1075万票とそれほ

ど変わっていません。その差が小選挙区制でも大

きくものを言い、野党間の候補者調整もあって立

憲民主党が躍進したものと考えられます。これま

での自民党の票が国民民主党に流れたのかどう

かは分かりませんが、まずはまともな政党による

まともな国会審議を求めていることは間違いな

いでしょう。そのためには直ちに裏金問題の原因

を究明し、対策（企業・団体献金の禁止等）をし

て欲しいですね。 
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11 月の市民運動などの予定

※今月、市民運動団体などが予定している各種会議やイベントなど、日程を掲載するコーナーで
す。編集部が把握する情報には漏れがあると思いますので、ぜひあなたの情報をお寄せください。 
※本紙に折り込んでほしいビラなどがありましたら、300部用意してください。会報製本・仕分
け作業日前日が締め切りとなります。折り込み希望の方は、可能な限り、会報の製本・仕分け作
業をお手伝いください。

日  時 会場など 内   容 問い合わせ先など 
３日（日） 
14 時～ 
15 時 10 分 

国会議事堂正
門前 

憲法変えさせない！戦争反

対！今こそ平和と人権	

11.3 国会大行動	

13時狛江駅集合 

３日（日） 
15 時 00 分～
16時 00分 

狛江駅前 Silent	Standing
《平和憲法を広める狛江連
絡会》《こまえ九条の会》 

8 日（金） 
10 時 30 分～ 

みんなの広場 「豊かな狛江」12月号 
編集会議 

9 日（土） 
15 時～16時 

狛江駅前 ９の日行動 
＝駅前署名・宣伝行動 

戦争なんてイヤだ！狛江市
民実行委員会 

17 日（日） 
9時～ 
15 時 30 分 

狛江第一小学校

校庭 ・市役所市

民ひろば ・市役

所駐車場 

第 48回狛江市民まつり 

18 日（月） 
14 時～16 時 

東京土建狛江
支部会館 こまえ社保協事務局・役員会 各加盟団体の皆さんは、ご出

席ください。 

21 日（木） 
14 時～16時 

西河原公民館 
学習室２ 

《平和憲法を広める狛江連絡 
会》《こまえ九条の会》合同世
話人会 

新しい方の参加大歓迎です。 

25 日（月） 
10 時～12時 

東京土建狛江
支部会館 

戦争なんてイヤだ！全体相談
会 

各加盟団体の皆さんは、ご出
席ください。 

25 日（月） 
14 時～16時 

みんなの広場 豊かな会拡大世話人会 世話人以外の方の参加歓迎
です。 

26 日（火） 
9時 30分～ 

みんなの広場 豊かな会会報『豊かな狛江』 
12月号の製本・仕分け作業 

折り込みのある団体はご参
加ください。 

27 日（水） 
17 時 30 分～
18時 30分 

狛江駅前 《消費税をなくす狛江の会》
の署名行動 

民主商工会や東京土建狛江
支部などが中心。第４水曜
日。 
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      素晴らしい人たちと過ごした5年間 

                     狛江市職員雇い止め裁判を支援する会 伊藤則子

 

 定年後嘱託として公民館で働き、あと1年を

残して雇い止めになった岩崎さんが裁判を起

こし、最高裁で判決が出るまでの５年間、理不

尽な思いを抱える岩崎安男さんと彼を支える

会の人たちの活躍を見てきました。 

 国民救援会の人たちや、仕事を終えた後はる

ばると狛江まで会議のためにやって来る社会

教育関係の仕事の人たち。誠実でどこか明るく

て、生真面目で、この裁判闘争に取り組まなけ

ればお会いできなかったであろう人たちと机 

 

 

を囲みご意見を伺うのは、本当に楽しい時間で

した。会の動きをどう伝えようかと頭をひねり、

いただいた原稿をニュースにするのも、とても

楽しい作業でした。 

 裁判は負けましたが、同じような雇い止めが

あちこちであったため、闘いの参考にしていた

だこうと記録集を作りました。「負けた裁判の

記録集なんて滅多にないなあ」と言い合いなが

らの作業でした。体調の関係で大幅に作業が遅

れましたが、楽しさあふれる作業でした。

	

	 	 	 	 東京のうたごえ合唱発表会で「みんなの図書館を」発表 （西尾真人）

 10/12(土)に、東京のうたごえオリジナルコ

ンサートという、この一年間でできた曲の発表

交流会が福生市民会館大ホールでありました。

そこに大熊啓さんが「みんなの図書館を」をエ

ントリーされ、狛江市民のメンバーが一緒に歌

いました。 

＜歌のできた経緯を紹介＞ 

 狛江市の中央図書館の建替えについて、それ

まで市民と話し合ってきた構想とは全く異な

る分割移転計画が、突然、発表されました。市

民にも図書館員にも何の説明もありませんで

した。しかも「子どもと大人の図書館が同じだ

と、子どもがうるさい」からと、子ども図書を

分割するというのです。市民の中で「ちょっと

待って」の声が起こり、住民投票運動に発展し

ました。 

 その中で児童文学作家の中島信子さんが寄せ

てくれた詩に、大熊啓さんが歌にしてくれまし

た。その結果、住民投票運動は既定の3倍近い 

署名、4060筆を集め、住民投票条例案が市議

会に掛かることになったのです。 

※「みんなの図書館を」は YouTube で聞けます。 

 
 
「みんなの図書館を」    原詩 中島信子 
           作詞・作曲 大熊 啓 
１．多摩川の光を集めながら 狛江の空が 
 やわらかな青に染まっていく 
 カワセミたたずみ 桜舞い散り  
 いつもおだやかに そよ風が吹き抜ける 
 ここに文化を育もう みんなの声で創ろう 
 大人も子どもも集まろう 
 みんなの図書館を みんなで造ろう 
 
２．本の表紙は旅の扉 開けた先には  
 まだ見ぬ世界が広がっていた 
 あの時夢中で読んだ絵本を  
 今も子どもたちがワクワクとめくる 
 ともに文化を育もう みんなの声で創ろう 
 大人も子どもも集まろう 
 みんなの図書館を みんなで造ろう 
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 防災フェアで、自衛隊の戦闘機・戦⾞・パラシュート降下体験 VR!?

	 10 月 27 日（日）狛江市の「安心で安全なま

ちづくりの日」に合わせ、東京都水道局狛江材

料置場用地で自衛隊や狛江消防署、調布警察署

などの協力のもと、防災について楽しく学び、

体験できると銘打った「防災フェア」が開

催されました。（担当

総務部安心安全課）	

	 案内は 10月 15日号

「広報こまえ」１面に

デカデカと載ってい

ましたが、詳細はホー

ムページでとなって

いました。ホームペー

ジを見ると	

防災体験メニュー	
• 実際の炎を使った消⽕訓練（狛江市消防団） 
• 煙体験ハウス（狛江市消防団） 
• ＡＥＤや三⾓⼱を使った応急救護訓練（狛

江消防署） 
• はしご⾞の乗⾞体験（狛江消防署） 
• 応急給⽔模擬体験（東京都⽔道局） 
• 戦闘機・戦⾞・パラシュート降下体験 VR

（⾃衛隊東京地⽅協⼒本部） 
• ⾃衛隊服着⽤・⾞両乗⾞体験（陸上⾃衛隊） 

• ⾼所作業⾞乗⾞体験（東京電⼒パワーグリ
ッド株式会社） 

• 地震時におけるマイコンメーター復帰体
験（東京ガス株式会社） 

• 災害時に活躍するドローン展⽰及びドロ
ーンフライト体験（株式会社エアーズ） 

	 なんと自衛隊による VR（バーチャルリアリテ

ィ）で戦闘機・戦車・パラシュート降下体験と

いうのがあるではありませんか！	

	 会場には小さい子を連れた家族が訪れて、他

の防災体験とともに、子ども用迷彩服を着て軍

用ジープに乗って写真を撮ったり、迷彩服の女

性隊員の手助けで VR 体験をしていました。一

体どこが防災なのでしょうか。	

	 狛江市は何かと自衛隊との協力が問題とな

りますが、今回のように、防災に名を借りて戦

争につながるような体験を持ち込むことは絶

対許せません。自衛隊から申し出があったとい

う話も聞きます。市民がしっかりチェックしな

いといけない問題です。（周東三和子）	

 

	

 

こまえ社会保障推進協議会	

第 12 回総会	

	日時 12月 7日（土）14 時～16時	

	会場 東京土建狛江支部 階会議室

記念講演 田村彰宏さん( 	

市民センターの工事が進められています。 
 
 
 
 
 
 
                10/22 
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  狛江の自然 

 

 

 

 

 

 

選挙に行って政治を変えよう！ 

市民連合｢ちょこみた｣が３駅で「いっ

せいスタンディング」  

候補者１本化が実現できなかった東京 22 区

で、市民は、２人の立憲野党候補の前進を期待

しながら、市民としての「自民党政治ＳＴＯＰ」

の世論をつくるための行動を工夫して行なお

うと、各自の自主的な立場から「ひとり街宣」

や、野党へのサポーター活動に取り組みました。 

10 月 13 日（日）と１９日（土）、それらの

行動をいっせいに行なう日と位置付けて、調布、

狛江、三鷹の駅頭で「いっせいスタンディング」

を行い、狛江駅前は各日６人、７人が参加しま

した。（前土肥 保）

 

	

うろこ雲 
 時々暑さがぶり返すものの、気配はすっかり秋。道路には踏み潰された銀杏の匂いが
漂います。駅周辺からちょっと離れると、一段と空の広さが感じられます。 うろこ雲

は秋を代表する雲で、正式には「巻積雲」と呼ばれ、上空の高いところに発生します。 

                                                 (中和泉 周東三和子)	
	

 


